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Organisation d’événements
• 3 webinaires
• 3 déjeuners d’affaires dans les parcs industriels
• 2 rencontres du comité touristique
• 1 journée thématique sur l’automation et l’intelligence  
 artificielle (Robonumérique Lévis)

2024  
en chiffres

Financement de projets  
d’affaires
• Total des prêts accordés : 1 202 500 $
• 13 projets d’affaires financés
• Retombées pour Lévis : 

• 421 emplois créés ou maintenus
• 16 millions $ en investissements 

Financement de projets  
structurants
• Total des aides accordées : 813 172 $
• 16 projets structurants financés

Soutien financier particulier
• 200 000 $ pour l’implantation de 2 entreprises  
 dans l’Innoparc
• 100 000 $ pour soutenir 5 entreprises touchées  
 par les travaux sur le boulevard Guillaume-Couture

Commandites d’événements
• Total des commandites : 1,5 million $ 
• 50 événements commandités

Accompagnement  
d’entreprises 
• 847 requêtes d’entreprises
• 1 810 approches auprès des entreprises
• 271 entreprises bénéficiaires du programme  
 Accès entreprise Québec
• 12 entreprises bénéficiaires du programme  
 escouade accélération d’affaires 
• 35 entreprises bénéficiaires de services  
 de diagnostics en ressources humaines
• 376 entreprises référencées vers des partenaires 
• 176 rencontres avec des entreprises lévisiennes

3 572 interventions  

auprès des entreprises lévisiennes
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Message 
du maire de Lévis

L’année 2024 a été une année de grands projets et de 
nouvelles orientations stratégiques pour Lévis, marquant 
notre trajectoire vers un développement économique 
plus audacieux et durable. Nos efforts se concentrent 
aujourd’hui sur la création d’une ville où l’innovation 
industrielle se conjugue avec la préservation de notre 
qualité de vie, et où nous nous positionnons comme  
un chef de file canadien dans des secteurs clés.

En 2024, l’acquisition des terres de Rabaska par le gou-
vernement du Québec représente un jalon fondamental 
pour Lévis. Cet espace offre une opportunité unique de 
créer un parc économique modèle, où le développement 
industriel cohabitera, par exemple, avec la préservation 
des milieux humides et naturels et le maintien d’un centre 
de ski de fond. Lévis entend concevoir un espace où les 
entreprises pourront prospérer dans un cadre qui valorise 
la durabilité et le respect de l’environnement, et répondant 
aux aspirations de notre communauté pour un dévelop-
pement plus vert et plus responsable. 

Se positionner comme pôle canadien  
de la construction navale

Lévis poursuit également des ambitions fortes dans  
l’industrie navale. Avec la création du Comité d’actions 
pour la filière de l’industrie navale, nous prenons un pas 
déterminant pour structurer et développer cette filière 
dans notre ville. En appuyant nos entreprises locales et 
en renforçant les capacités de cette filière, nous posons 
les bases pour des retombées économiques importantes, 
qui bénéficieront à la ville, à la région, et à tout le Québec.

Gilles Lehouillier 
Maire de Lévis

 

 

 

 

 

 

 

 

Les défis de la croissance  
et la gestion de notre territoire

Cependant, ce développement économique dynamique 
n’est pas sans défis. La croissance soutenue du secteur 
immobilier exerce une pression accrue sur la capacité  
de nos réseaux. Nous devons adapter nos infrastructures 
à cette expansion, afin de maintenir la qualité de nos  
services tout en répondant aux besoins d’une population 
en pleine croissance. La Ville de Lévis travaille activement 
pour concilier les exigences du développement immobilier 
avec les capacités de nos réseaux, dans le but de préserver 
le bien-être et le confort de nos citoyens.

Merci à notre communauté

Rien de tout cela ne serait possible sans l’implication 
active de chacun de vous : entrepreneurs, employés,  
institutions et citoyens engagés. Votre dévouement et 
votre créativité constituent la pierre angulaire de notre 
prospérité collective. Je tiens également à remercier 
chaleureusement l’équipe du développement économique 
de Lévis et nos partenaires pour leur travail exceptionnel.

Ensemble, nous sommes en train de façonner une ville 
où le développement économique va de pair avec le bien- 
être communautaire et environnemental. Continuons sur 
cette voie, animés par l’ambition et l’esprit collaboratif 
qui font de Lévis une ville unique.

À tous et à toutes, merci pour votre contribution et votre 
soutien. L’avenir de Lévis est prometteur, et c’est grâce  
à vous que nous pouvons l’envisager avec confiance.
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L’année 2024 a été une année marquante pour  
Développement économique Lévis, portée par une  
réorganisation interne ambitieuse, l’élaboration d’un 
plan d’action quinquennal pour soutenir les orientations 
de la Vision 2040 et le lancement de nombreuses  
initiatives pour répondre aux besoins croissants des 
entreprises lévisiennes. 

Afin d’optimiser nos interventions et de maximiser notre 
impact sur le territoire, nous avons regroupé nos unités 
d’affaires de première ligne sous une même direction 
adjointe. Nous avons également créé deux nouvelles unités 
d’affaires combinant d’une part, les expertises adminis-
tratives et de financement, et de l’autre, les expertises 
commerciales et touristiques. 
Cette réorganisation repose sur l’intention de mieux 
s’appuyer sur l’expertise des membres de notre équipe 
engagée, à qui nous avons offert un soutien accru pour 
leur permettre d’intervenir de manière plus agile et 
proactive. 

Soutenir un développement économique catalyseur de 
progrès qui contribue à l’accroissement de la richesse 
collective

Les réalisations présentées dans ce rapport annuel  
s’inscrivent dans notre volonté de bâtir un avenir durable 
et prospère pour Lévis. Le développement de notre plan 
d’action quinquennal, issu de notre premier lac-à-l’épaule, 
a permis de structurer nos interventions en cohérence 
avec la Vision 2040 de la Ville de Lévis. Les stratégies  
et tactiques identifiées permettront de soutenir un  
développement économique catalyseur de progrès  
et d’assurer un équilibre entre développement territorial, 
prospérité économique et qualité de vie. 

Des initiatives fortes en appui aux entreprises

Nous avons poursuivi nos efforts d’accompagnement 
avec des initiatives telles que le programme escouade 
accélération d’affaires, le lancement d’un projet-pilote de 
stages en technologies de l’information, l’organisation  
de webinaires et de déjeuners d’affaires, et la mise en 
place d’un nouveau service de diagnostic en enjeux 
main-d’œuvre. 

En parallèle, la mise en œuvre de notre stratégie de 
reconstitution de la réserve foncière a permis l’acquisition 
de six nouveaux terrains industriels dans différents secteurs 
de la ville, assurant ainsi une capacité d’accueil accrue 
pour les entreprises. 

Renforcer l’attractivité de Lévis

Nous avons continué d’investir dans la visibilité de Lévis 
à travers diverses initiatives promotionnelles et des  
partenariats stratégiques, notamment avec Tourisme 
Chaudière-Appalaches, le Lévis Centre des congrès, 
Naval Québec et les partenaires de la zone économique 
métropolitaine Québec-Lévis. 

Un avenir prometteur

Ces réalisations témoignent de notre engagement  
à accompagner les entrepreneurs de Lévis et à construire 
un environnement d’affaires dynamique et innovant.  
Je tiens à remercier l’ensemble de notre équipe pour 
leur dévouement tout au long de l’année.
Nous abordons l’année 2025 avec confiance et nous 
sommes plus engagées que jamais à faire de Lévis un 
modèle de progrès économique et de qualité de vie. 

Message 
du directeur du développement  
économique et de la promotion

Etienne Talbot 
Directeur du développement  
économique et de la promotion 
Ville de Lévis
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C’est avec un grand enthousiasme que j’ai joint cette année les rangs de l’équipe très 
dynamique de Développement économique Lévis, une organisation qui relève plusieurs défis 
au quotidien et qui s’adapte constamment à la réalité économique du moment.

Mot du directeur

Dans un premier temps, j’aimerais souligner le travail 
exceptionnel dans la gestion des fonds d’investissement 
qui a été réalisé par le Comité d’investissement et de 
soutien aux entreprises et par l’équipe de DEL.

Levier de financement par excellence, les fonds ont 
prouvé leur nécessité et ils nous sont apparus comme 
outil efficace notamment pour appuyer les entreprises 
oeuvrant dans le secteur commercial. Depuis l’an dernier, 
trois nouveaux fonds se sont ajoutés pour contribuer à 
l’acquisition et le déploiement de technologies innovantes, 
soutenir la rénovation de façades commerciales dans les 
quartiers historiques et aider les entreprises affectées par 
les travaux routiers sur le boulevard Guillaume-Couture.

Dans le secteur industriel, la vente de terrain est toujours 
au rendez-vous. Cette année, le rythme des acquisitions, 
plus de 1 million de pieds carrés, a atteint un niveau 
particulièrement intéressant. En outre, la relocalisation qui 
a été planifiée de la rue des Riveurs dans le parc industriel 
Lauzon, permettra de viabiliser plus de 700 000 pieds 
carrés de terrains commerciaux et industriels. Pour mieux 
répondre à la demande qui demeure toujours très élevée, 
une nouvelle stratégie de développement et d’acquisitions 
est en élaboration pour mieux planifier dans le temps l’offre 
de terrains par la Ville de Lévis.

En cours d’année, l’équipe main-d’oeuvre est passée de deux 
à quatre ressources. Fait unique, parmi nos outils pour aider 
les entreprises à relever efficacement les défis liés à la main-
d’oeuvre, nous misons plus que jamais sur l’innovation et 
un événement, Robonumérique Lévis, s’impose aujourd’hui 
comme une référence à Lévis.

Dans le secteur du tourisme, un nouveau plan de 
développement a été mis de l’avant, avec le concours de 
nos partenaires, et un travail remarquable a été accompli 
pour mieux soutenir le tourisme d’affaires.

Je termine par nos actions destinées à faire valoir le 
territoire lévisien comme une destination attrayante pour 
les investisseurs d’ici et d’ailleurs. Plusieurs campagnes 
ont été lancées cette année. Une refonte majeure du site 
Web Courant Lévis est en cours de réalisation, ce qui nous 
permettra de compter très bientôt sur un outil encore plus 
efficace pour soutenir nos entreprises.

Malgré le contexte inflationniste actuel, nous constatons 
que nos entrepreneurs et partenaires restent à pied 
d’oeuvre et contribuent toujours fortement à l’essor 
de Lévis. L’ensemble de l’équipe de Développement 
économique demeure mobilisée plus que jamais pour 
soutenir ce milieu des plus dynamiques.

Étienne Talbot
Directeur du développement

économique et de la promotion
Ville de Lévis
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C’est avec un immense enthousiasme que je vous  
présente, à titre de nouvelle présidente du comité  
d’investissement et de soutien aux entreprises (CISE), 
un compte rendu des activités pour l’année 2024. 

Malgré un début d’année marqué par des défis importants 
tels que les enjeux de main-d’œuvre, l’inflation et des taux 
d’intérêt élevés, je suis fière de constater la résilience  
et le dynamisme des entrepreneurs de Lévis. Le CISE  
a continué de jouer un rôle crucial en soutenant leurs 
projets et en contribuant à la vitalité économique de 
notre région.

Au cours de l’année 2024, le CISE a accordé 25 prêts 
totalisant un montant de 1 502 500 $. Ces prêts ont permis 
de soutenir la création et le maintien de 421 emplois,  
un impact significatif sur notre communauté. De plus,  
les projets financés ont généré des investissements  
de 16 millions $ à Lévis, ce qui témoigne de la confiance 
des entrepreneurs envers l’économie notre région.

L’année 2024 a été marquée par l’arrivée de deux nouveaux 
membres au sein de notre comité d’investissement : 
monsieur Alain Marcoux, directeur-général des Coopé-
ratives funéraires des Deux Rives, et monsieur Mario 
Ouellet, enseignant au département de l’administration 
et des techniques administratives du Cégep de Sainte-Foy. 
Leur expertise et leur engagement envers le développe-
ment économique de Lévis sont des atouts précieux 
pour notre comité. 

Je tiens à remercier chaleureusement tous les membres 
du CISE. Un merci particulier à l’équipe investie et dévouée 
de Développement économique Lévis envers la communauté.

Alors que nous terminons l’année sur des perspectives 
économiques positives pour 2025, je suis convaincue que 
le CISE continuera de jouer un rôle essentiel dans le 
développement économique de Lévis. Nous sommes 
déterminés à soutenir les entrepreneurs de notre région 
et à contribuer à la prospérité de notre communauté. 

En terminant, je tiens à remercier monsieur Raynald Breton 
pour son implication de près de 40 ans dans le développe-
ment économique de la région.

Message 
de la présidente du comité d’investissement  
et de soutien aux entreprises 

Marie-Noël Grenier 
Présidente du comité d’investissement  
et de soutien aux entreprises
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La prise de décision des prêts accordés aux entreprises 
par la Ville de Lévis est assurée par les membres votants 
du comité d’investissement et de soutien aux entreprises, 
dont la composition inclut des représentants du milieu 
des affaires, du secteur de l’économie sociale et de la 
coopération, du Fonds local de solidarité, du Fonds 
Desjardins Entreprises et de la Ville de Lévis.

Mario Ouellet
Enseignant,  
Cégep de Sainte-Foy

Dominique Couture
Conseillère régionale  
Québec–Chaudière-Appalaches, 
Fonds de solidarité FTQ

Marie-Noël Grenier
Présidente, Équipements  
récréatifs Jambette

Sylvain Hudon
Directeur principal – marchés  
commercial et industriel,  
Desjardins Entreprises  
Lévis – Lotbinière – Bellechasse

Membres votants

Alain Marcoux
Directeur général,  
Coopérative funéraire  
des Deux Rives

Julie Paquet
Avocate,  
Stein Monast

Patrick Veilleux
CPA,  
Malette

Marc Girard
Conseiller principal en capital  
de développement, 
Fonds locaux de solidarité FTQ

Alexandre Lemieux
Coordonnateur administration  
et financement,  
Ville de Lévis

Etienne Talbot
Directeur du développement  
économique et de la promotion, 
Ville de Lévis 

Membres sans droit de vote
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Membres
du comité d’investissement et de soutien aux entreprises 

https://www.bing.com/ck/a?!&&p=7b829957bda0d40fJmltdHM9MTcyNzIyMjQwMCZpZ3VpZD0xYjlmNWNkYS02NDgyLTZlYWQtMDdjOS00ZTBjNjUxMTZmNGQmaW5zaWQ9NTc3NQ&ptn=3&ver=2&hsh=3&fclid=1b9f5cda-6482-6ead-07c9-4e0c65116f4d&psq=FTQ&u=a1aHR0cHM6Ly93d3cuZm9uZHNmdHEuY29tL2Vu&ntb=1
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Notre 
équipe

Marc-Antoine Tremblay
Directeur adjoint

Daniel Dion
Chef de service,  
commercial/tourisme

Alexandre Lemieux
Coordonnateur,  
financement  
et administration

Etienne Talbot
Directeur  
du développement  
économique et  
de la promotion

Gestion 

Carolane April
Conseillère  
en développement

Accès entreprise  
Québec

Josée Bilodeau
Technicienne  
en tourisme

Marc-Antoine Claveau
Conseiller  
en développement

Annick Deschênes
Conseillère  
en développement

Karine Marcoux
Conseillère  
en développement

Fabienne Mercier
Conseillère  
en développement

Commercial  
et tourisme
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Chantal Guérin 
Technicienne  
en administration

Johanne Blais 
Agente  
d’administration

Nathalie Desnoyers 
Secrétaire de gestion

Cynthia Godbout 
Secrétaire de gestion

Financement  
et administration

Régis Goulet 
Conseiller  
en développement  
et financement de projets  
d’entreprises

Gurlange Pierre-Louis
Conseiller  
en développement  
et financement de projets 
d’entreprises

Lucie Poulin
Secrétaire de gestion

Jonathan Faucher-Bilodeau
Conseiller  
en développement

Hénoc Jules
Conseiller  
en développement

Charles Leclerc
Conseiller  
en développement

Industriel

Francis Létourneau
Conseiller  
en développement  
et prospection des 
investissements
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Marc-André Boucher 
Conseiller  
en développement

Omar Laabi 
Conseiller  
en développement

Marie-Ève Lemieux 
Conseillère  
en développement

Sylvain Massicotte 
Conseiller  
en développement

Bernard St-Denis 
Conseiller  
en développement

Main-d’œuvre  
et immigration

Pierre Bernier
Technicien  
en développement

Cindy Demontigny
Conseillère  
en développement

Jade Steben
Conseillère  
à la promotion

David St-Laurent
Conseiller  
à la promotion

Promotion
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La Direction du développement économique et de la 
promotion de la Ville de Lévis, également connue sous  
le nom de Développement économique Lévis, a pour raison 
d’être de soutenir l’entrepreneuriat du territoire lévisien 
et de favoriser la réalisation de projets structurants qui 
contribuent à l’accroissement de la richesse collective. 
Notre direction est également responsable de la promotion 
de Lévis afin de renforcer son attractivité, notamment 
auprès des investisseurs, des entreprises, des travailleurs 
et des touristes. 

C’est sur ces objectifs que les efforts de notre équipe  
se sont concentrés en 2024. 

Nos  
réalisations
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Soutenir les entreprises  
lévisiennes 
Renouvellement du programme escouade  
accélération d’affaires

Pour une deuxième année, les entreprises lévisiennes  
de 100 employés et moins avaient accès à des experts  
en transformation organisationnelle et en innovation 
pour un coût raisonnable (500 $).

Ce service accéléré en innovation permet aux entreprises 
d’établir un diagnostic organisationnel en vue d’amorcer 
une transformation numérique et/ou une réflexion stra-
tégique sur leur modèle d’affaires. Plus de 12 entreprises 
ont jusqu’à présent bénéficié de ce programme auquel 
collabore Développement PME. 

Refonte du Guichet unique d’actions  
main-d’œuvre de Lévis (GUAMOL)

La refonte du Guichet action main-d’œuvre de Lévis  
a permis de transformer dix axes d’intervention en quatre 
équipes de projets concrets : automatisation, ressources 
humaines, immigration et formation. 

Les équipes, qui réunissent des experts du milieu œuvrant 
dans les domaines de la main-d’œuvre, de l’immigration 
et de l’innovation, collaborent avec nos conseillers en 
développement à identifier et à mettre en place des 
solutions pour soutenir la productivité et le développement 
des entreprises de Lévis. 

Stimuler l’entrepreneuriat  
régional
L’implication de nos conseillers en développement 
dans diverses initiatives régionales permet d’encoura-
ger l’entrepreneuriat sur le territoire de Lévis : 

• Table d’échange en entrepreneuriat
• Table d’échange et de coordination des projets  
 d’entreprises de Lévis (TECPEL)
• Défi OSEntreprendre, Face aux Dragons  
 et le Gala des Pléiades
• Programme de mentorat d’affaires de CAÉconomique

 

Soutenir  
l’entrepreneuriat  
et favoriser la  
réalisation de projets 
structurants qui 
contribuent à  
l'accroissement de 
la richesse collective
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Robonumérique Lévis

Le 6 novembre dernier, le plus grand événement en 
automatisation et en intelligence artificielle de l’Est  
du Québec a réuni plus de 300 participants au Lévis 
Centre des congrès. Cet événement, dont la vocation 
est d’aider les entreprises manufacturières à intégrer  
les technologies de robotisation, d’automatisation et 
d’intelligence artificielle dans leurs opérations, en était  
à sa troisième édition. 

Lancé en 2022, l’événement Robonumérique Lévis est  
né de l’initiative de Développement économique Lévis  
et d’Investissement Québec, en collaboration avec DPME 
Chaudière-Appalaches et depuis 2024, avec Québec 
International. 

Lancement d’un projet-pilote de stages  
en technologies de l’information

Cette initiative conjointe entre Dévelop-
pement économique Lévis, l’UQAR et  
MITACS vise à répondre aux enjeux de  
main-d’œuvre dans le secteur des techno- 
logies de l’information et à favoriser la  
rétention de futurs travailleurs qualifiés  
à Lévis. 

Une douzaine d’entreprises ont déjà manifesté leur  
intérêt pour ce projet-pilote. En plus d’un accompagnement 
personnalisé, les entreprises participantes bénéficient 
d’une réduction de 50 % des coûts du stage grâce au 
financement offert par MITACS. 

Réalisation d’une vision de développement  
et d’un plan d’action pour la revitalisation  
du secteur de la Traverse 

En septembre dernier, la Ville de Lévis a annoncé le  
lancement d’une étude visant à établir une vision de la 
revitalisation commerciale et touristique pour le secteur 
de la Traverse. Cette étude devra établir une vision  
stratégique et des recommandations détaillées pour 
faire de ce quartier un pôle dynamique et prospère,  
tout en favorisant une meilleure utilisation des infrastruc-
tures existantes et en améliorant l’accessibilité. 
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Diagnostics main-d’œuvre

Un nouveau service de diagnostics sur les enjeux de 
main-d’œuvre a été mis en place cette année. Près  
d’une trentaine de diagnostics ont été réalisés dans  
des entreprises lévisiennes, principalement des PME 
manufacturières. Ces entreprises ont reçu un rapport 
détaillant différentes pistes de solution après avoir  
rencontré nos conseillers en développement. Les diagnos-
tics portent sur divers aspects liés à la main-d’œuvre 
comme les pratiques innovantes en ressources humaines, 
le développement des compétences, l’immigration,  
l’intégration des travailleurs et l’innovation technologique.
 

Régionalisation

Une stratégie de régionalisation a été élaborée pour  
pallier aux récents changements réglementaires en 
matière d’immigration. Des actions comme des webinaires, 
des conférences, de l’accompagnement individuel de  
travailleurs et l’organisation de séjours exploratoires  
(en partenariat avec l’organisme Emplois en régions)  
ont aidé les entreprises lévisiennes à diversifier leurs 
stratégies de recrutement.
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Développer des partenariats 
stratégiques
Nouvelle entente de collaboration pour propulser le 
développement du tourisme d’affaires Lévis 
 
L’entente de partenariat avec le Lévis Centre des congrès 
prévoit une entente de visibilité pour faire rayonner Lévis 
et son offre touristique lévisienne auprès des clientèles 
de congrès, maximiser l’impact des efforts marketing 
des deux organisations et faciliter l’accueil d’événements 
à rayonnement pour la destination. 

Renforcement de la collaboration avec Tourisme  
Chaudière-Appalaches pour la promotion touristique 
de Lévis

Collaborant depuis plusieurs années à la mise en valeur 
touristique de Lévis et de ses attraits, Développement 
économique Lévis et Tourisme Chaudière-Appalaches 
ont investi plus de 100 000 $ en promotion au cours de 
la saison estivale 2024. Une somme semblable sera 
investie pour la saison hivernale 2025. 

Les deux organismes poursuivront leurs efforts de  
promotion en 2025-2026, notamment au niveau de la 
mise en valeur touristique de la destination auprès  
des touristes d’affaires. 

Consolidation des projets issus de la zone économique 
métropolitaine Québec-Lévis

Un projet-pilote visant l’amélioration de la mobilité durable 
a été mis sur pied dans le parc industriel Lauzon. 
 
Le projet a été présenté aux entreprises en septembre 
dernier dans le cadre de l’un de nos déjeuners d’affaires. 
Déjà, une douzaine d’entreprises ont manifesté de l’intérêt 
pour ce projet. Cette initiative permettra de renforcer 
l’attractivité et la rétention de la main-d’œuvre pour  
l’ensemble des entreprises du parc industriel. 

Partenariat avec les villes de Lévis, Saguenay et  
Sorel-Tracy pour le développement de l’industrie navale

Annoncée le 17 septembre dernier, dans le cadre de  
la conférence annuelle de Naval Québec, cette entente 
a établi un cadre de partenariat entre les trois villes afin 
de mettre en valeur leurs atouts respectifs en matière  
de sites industriels fluviaux et maritimes, promouvoir 
conjointement leurs plateformes, rechercher des sources 
de financement communes et assurer la promotion des 
savoir-faire québécois dans ce secteur stratégique.

L’objectif est d’unir les forces vives de chaque territoire 
pour attirer de grands projets navals et valoriser l’innovation 
des entreprises locales. Cette collaboration permettra 
également de saisir les opportunités à l’international.
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Développer les infrastructures 
d’accueil du territoire 
Mise en œuvre de la stratégie de reconstitution  
de la réserve foncière à des fins industrielles

Élaborée en 2023, la stratégie de reconstitution de la 
réserve foncière à des fins industrielles a pour objectif 
de maintenir la capacité d’accueil de Lévis envers les 
entreprises qui souhaitent s’établir sur son territoire.  
La stratégie propose des actions à court, moyen et  
long terme.
 
Planification du développement du secteur Lévis-Est

À la suite de l’annonce de l’achat des terres de Rabaska 
par le gouvernement du Québec, la Ville de Lévis a enclen-
ché ses analyses géotechniques, environnementales, 
urbanistiques et économiques pour optimiser le potentiel 
de développement de Lévis-Est, dont la superficie  
représente plus de 14 millions de pieds carrés. 

Acquisition de terrains industriels

En lien avec la stratégie de reconstitution de la réserve 
foncière à des fins industrielles, six terrains ont été acquis 
cette année dans les secteurs de Lauzon, Pintendre,  
Bernières et Saint-Jean-Chrysostome. 
Ces acquisitions représentent plus de 111 798 m2 ou 
1 203 403 pi2 de nouveaux terrains industriels, soit  
l’équivalent d’environ 20 terrains de football. 

Amélioration de la qualité de vie et des espaces  
verts dans les parcs industriels

En 2024, la Ville de Lévis a complété la plantation 
d’arbres dans toutes les emprises de rues des parcs 
industriels. Ainsi, plus de 1 000 arbres ont été plantés 
depuis 2020. 

La Ville de Lévis a aussi procédé à l’uniformisation  
des panneaux d’affichage pour l’ensemble des parcs 
industriels et a pavé trois rues dans le parc industriel  
de Saint-Romuald.
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Faire rayonner Lévis  
à l’international
Finlande – Mission économique de Naval Québec  
à Helsinki

Développement économique Lévis était de la délégation de 
représentants d’entreprises québécoises et canadiennes 
qui ont pris part, en mai dernier, à la mission économique 
organisée par Naval Québec. Cette mission avait pour 
objectif d’attirer des entreprises finnoises à Lévis et d’établir 
des partenariats avec les entreprises lévisiennes.

Brésil – Journées Québec-Brésil

En mai dernier, Développement économique Lévis  
a participé aux Journées Québec-Brésil organisées par 
le gouvernement du Québec. Cette mission a permis  
de rencontrer 140 travailleurs spécialisés. Les entreprises 
lévisiennes Davie, Supervac (filiale du groupe Honco)  
et Groupe Canam étaient également de la mission.   

France – Le Mois du Québec

Pour une cinquième année consécutive, Développement 
économique Lévis a pris part à l’événement Le Mois du 
Québec ; une tournée de huit villes françaises qui permet 
de rencontrer des travailleurs qualifiés. 

Depuis les débuts de notre participation, plus d’une  
centaine de personnes et leurs familles se sont installées 
dans notre ville. Plus de 250 candidats ont été rencontrés 
cette année lors de la tournée en plus des 150 candidats 
rencontrés dans le cadre de webinaires. 

Promouvoir Lévis 
afin de renforcer 
son attractivité
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Faire connaître les programmes 
et services disponibles aux 
entreprises lévisiennes
Déjeuners d’affaires

Les déjeuners d’affaires dans les parcs industriels de Lévis 
sont devenus des rendez-vous incontournables pour  
les entrepreneurs locaux. Ces événements favorisent les 
échanges entre les entreprises et permettent de créer 
de nouvelles opportunités de collaboration. 

Cette année, plus de 90 participants ont pris part aux 
trois déjeuners organisés dans les parcs industriels  
Enviroparc l’Auberivière, Lauzon et l’Innoparc.  
Les autres parcs industriels seront visités au courant  
de l’année 2025.

Organisation de webinaires sur les services  
disponibles pour les entreprises

Afin de bien informer les entreprises lévisiennes des  
services et de l’accompagnement disponibles, notre 
équipe a mis en place une série de cinq webinaires  
auxquels ont collaboré plusieurs partenaires régionaux. 
Les thématiques abordées lors de ces webinaires  
portaient sur 

• Le nouveau projet-pilote de stages en technologies  
 de l’information

• Les services d’accompagnement en innovation  
 et en financement

• Le processus d’accès aux contrats publics

• Les services de financement aux entreprises  
 et Accès entreprise Québec

• Tendances et enjeux RH à Lévis

Refonte du site Web courantlevis.com 

Mis en ligne en mars 2024, notre nouveau site Web  
a été optimisé pour améliorer l’expérience utilisateur et 
renforcer l’attractivité de Lévis auprès des investisseurs, 
des entrepreneurs, des travailleurs et des touristes.

L’interface de notre nouveau site est moderne et intuitive, 
ce qui facilite l’accès aux informations clés. De nouveaux 
outils ont été créés commun un moteur de recherche des 
emplois disponibles sur le territoire et un répertoire  
des ressources disponibles pour les entreprises de Lévis. 

Positionner Lévis en tant que 
destination stratégique 
auprès des clientèles ciblées 
par la stratégie de marketing 
territorial Vivez le courant Lévis
Pour rejoindre les investisseurs, les entrepreneurs et les 
travailleurs potentiels, nous avons participé à différents 
événements pour faire la promotion du territoire :

• Salon SIAL Canada 

• Colloque sur le développement industriel et les écoparcs

• Conférence annuelle de Naval Québec

• Euronaval

• Salon de l’emploi Lévis-Bellechasse

• Foire de l’emploi et des carrières de Québec

• Carrefour de l’Emploi de l’Université Laval

• Salons de l’Immigration et de l’intégration de Montréal

• Salon de l’emploi des demandeurs d’asile de Montréal

• Salons de l’emploi inversés de Québec International
• Midi-carrières du Cégep de Lévis

Les secteurs du tourisme d’affaires et du tourisme  
d’agrément ont aussi été promus lors de différents salons :

• Salons du vélo de Québec, Montréal et Gatineau

• Salon Expérience

• Salons Momentum de Laval et de Montréal  
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996, rue de la Concorde
Lévis (Québec) G6W 0P8

developpementeconomique@ville.levis.qc.ca
418 839-2002

mailto:developpementeconomique%40ville.levis.qc.ca?subject=

